
廣之旅介紹說，首波出遊高峰中，超過八成的團隊
前往歐洲、澳洲、日本等地，線路以7-14天為主。今年
國慶報名出境長線遊的人數較去年同期增長20%左
右，「80後」年輕遊客的人數增長最為迅猛，佔出境
遊人數近40%。歐洲遊線路報滿速度較去年足足提前
了大半個月，原定9月上旬截止報名的歐洲遊線路在8
月底便基本售罄。

伊朗團首發 港澳親子遊受追捧
針對此狀，廣之旅市場推廣中心總經理溫前解釋

道，「受歐元匯率持續走低，今年市民赴歐洲旅遊和
購物的慾望被激發。」
參加國慶黃金周「韓國全景6天」的陳小姐說，為了

錯開國慶高峰，她選擇提早出遊，而且價格更優惠，

「10月1日出發的價格為6,589元，而提前三天則僅需
5,599元，一家三口就省了3,000元左右。」類似陳小姐
這樣的遊客不在少數，除了價格優勢外，早去早回還
可以在黃金周期間選擇其他活動，因此令今年國慶出
境中短線的整體出遊時間提早了2-3天。
28日晚，由廣東國旅組團赴伊朗出境遊首批遊客一

行10人出發，開始了為期7天的「神秘古波斯」探訪之
旅。8月15日伊朗成為我國公民組團出境遊目的地國
家，此次是廣東甚至全國首個赴伊朗遊的旅行團，從

廣州出發約11小時的航程可到達德黑蘭，7天內，遊客
將陸續遊覽當地最具歷史、宗教、古跡建築特色的代
表性景點。
與此同時，28日，廣之旅省內、港澳等短線團隊報

名人數近1.2萬人次。據悉，遊客報名出遊主要集中在
10月1-3日。港澳遊以迪士尼、海洋公園此類親子線路
最受家庭式遊客歡迎，報名人數佔港澳遊人數的50%
左右；而港澳遊訂房已經超過800個房間，主要集中在
10月1、2日兩天，3-7日入住的房量相對較為充足。

據新華社29日電 全國政協辦公廳、中共中央統戰
部、國務院僑辦、國務院港澳辦和國務院台辦29日晚在
人民大會堂宴會廳聯合舉行國慶招待會。中共中央政治
局常委、全國政協主席賈慶林，中共中央政治局常委、
國家副主席、中央軍委副主席習近平，中共中央政治局
常委、國務院副總理李克強與來自海內外的新老朋友歡
聚一堂，共同慶祝中華人民共和國成立62周年。
賈慶林在招待會上致辭。他首先代表中共中央、國務

院向出席國慶招待會的各位嘉賓表示熱烈歡迎，向香港
特別行政區同胞、澳門特別行政區同胞、台灣同胞和海
外僑胞，致以誠摯的問候和良好的祝願。他說，今年是
中國共產黨成立90周年，中國共產黨團結帶領全國各族
人民經過28年的浴血奮戰，推翻了帝國主義、封建主義
和官僚資本主義在中國的統治，建立了中華人民共和
國，開啟了中華民族發展進步的歷史新紀元。新中國成
立62年來，在中國共產黨的領導下，中國人民頑強奮

鬥、艱苦創業，奪取了國家建設和發展的輝煌成就，在
中華大地上創造了震古爍今的人間奇跡。回顧62年的光
輝歷程，我們不會忘記廣大港澳同胞、台灣同胞和海外
僑胞始終與全國各族人民風雨同舟、甘苦與共，為維護
祖國和人民利益、加快推進國家現代化建設、促進祖國
和平統一大業，作出了重要貢獻。

「十二五」規劃必為港澳創更多機遇
賈慶林指出，香港、澳門回歸祖國以來，「一國兩制」

實踐日益豐富，顯示出強大的生命力。在中央政府和祖
國內地的大力支持下，香港、澳門特別行政區行政長官
和特區政府帶領社會各界人士團結奮進，銳意進取，在
發展經濟、改善民生、推進民主、促進和諧等方面做了
大量工作，取得了顯著成就。國家「十二五」規劃綱要
明確了中央政府支持香港、澳門的政策方向，強調支持
港澳鞏固提升競爭力優勢、支持港澳培育新興產業、深

化內地與港澳經濟合作，必將為香港、澳門未來發展創
造更多機遇。中央政府將始終堅持「一國兩制」、「港
人治港」、「澳人治澳」、高度自治的方針，全力支持兩
個特別行政區行政長官和特區政府依法施政，與香港、
澳門同胞一起，攜手開創更加美好的明天。
賈慶林強調，推動兩岸關係和平發展，實現祖國完全

統一，是海內外中華兒女的共同心願。近年來，兩岸雙
方在反對「台獨」、堅持「九二共識」的共同政治基礎
上不斷增進政治互信，實現全面直接雙向「三通」，簽
署並實施經濟合作框架協議，兩岸各界加強交流往來，
兩岸關係取得一系列突破性進展。我們將牢牢把握兩岸
關係和平發展主題，努力維護得來不易的良好局面，不
斷鞏固改善發展兩岸關係的政治基礎，堅決反對和遏制
任何「台獨」分裂行徑，推動兩岸關係沿㠥正確的方向
不斷前進，努力使兩岸關係和平發展的成果惠及更多的
兩岸同胞尤其是台灣基層民眾。

賈慶林說，廣大海外僑胞是中華民族大家庭的重要成
員，是實現中華民族偉大復興的重要力量。長期以來，
廣大海外僑胞心懷故土、情繫桑梓，為祖國的繁榮富強
和人民的幸福安康發揮了獨特作用。我們將一如既往地
堅持「以人為本、為僑服務」的僑務工作宗旨，進一步
凝聚僑心、匯集僑智、發揮僑力、維護僑益，關心海外
僑胞的生存發展，依法維護海外僑胞和歸僑僑眷的正當
合法權益，最大限度地團結海內外中華兒女，匯聚起實
現祖國和平統一大業和中華民族偉大復興的強大合力。
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樓市「新國五條」周年 業界褒貶不一

賈慶林向港澳台僑胞致意國慶
招待會

全球奢侈品消費
大中華區貢獻四成

■「十一」黃
金周臨近，各
地旅遊升溫。
圖為遊客在山
西臨汾市吉縣
黃河壺口瀑布
景區攝影點拍
照留念。受入
秋以來降雨增
多的影響，黃
河壺口瀑布水
量增大，流速
加快，形成百
米瀑布群，氣
勢極為壯觀。

新華社

國慶出遊高峰提前湧現
歐洲遊線路大熱 「80後」遊客增長迅猛

香港文匯報訊 據新華網消息，中國對奢侈品
的迷戀正在愈演愈烈——價值140萬英鎊(約合
1,400萬元人民幣)的刀郎羊、噴氣式飛機、遊
艇、葡萄佳釀，還有色彩繽紛的鑽石等。
有媒體4月份表示，中國將在未來十年成為世

界上最大的奢侈品市場。據里昂證券亞洲公司亞
太地區市場部預計，大中華區9年內為全球奢侈
品銷售額的貢獻將達到驚人的44%。2011年中國
所佔的比例為15%。路易威登最大的客戶群在中
國；古琦集團18%的客戶是中國人；寶格麗集團
的中國消費者佔14%。
分析人士稱，中國的新貴階級並非欣賞奢侈品

本身的美，而是將它們看做地位的象徵。此外，
中國的送禮文化或許能解釋，為何中國的奢侈品
消費者中男女各佔一半。相反，在西方，女性是
奢侈商品的主要消費群體。

滬普陀副區長涉受賄被捕
上海普陀區區委常委、副區長陳猛因涉嫌受

賄，昨日被依法逮捕。東方網報道稱，現初步查
明，陳猛利用擔任松江區副區長職務、分管城建
等職權，為他人謀取利益，收受賄賂，數額巨
大，情節嚴重。 ■香港文匯報記者 章蘿蘭

■全國政協主席賈慶林致辭。 中新社

香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）「史
上最嚴厲」的樓市調控「新國五條」出台至今已
恰滿周歲，其間中央不斷祭出限購、限貸、房產
稅、保障房、問責五大殺手㢝。北京中原地產三
級市場研究部總監張大偉在接受香港文匯報記者
採訪時稱，如果樓市調控效果滿分10分，則可給
目前的效果打7分，可以說已在一定程度上接近
目標。
但張大偉表示，儘管限購令如旋風般令一線城

市成交量和房價迅速降溫，但效果依然只能用
「一半海水一半火焰」來形容。他解釋道，一線
城市樓市在被限購令推入「樓市冬季」的情況
下，二三線城市則呈現迅速上位現象，房價不斷
飆升，並成為樓市上漲的最新支撐點。因此，樓
市調控未來的路依然漫長，且未來那3分成效不
低於前7分之份量。

政策短期內無鬆動可能
中國房地產學會副會長陳國強向本報記者表

示，樓市調控仍在繼續，且不斷深化，效果如何
仍無法評判，但「新國五條」作為去年樓市調控
以來的一個強化政策，在這一年的實施當中，政

策效應比較明顯，其一定程度上遏制了房價過快
上漲現象，對市場亦產生了一定的效果預期。此
外，保障房政策的實施亦對目前市場供應模式和
結構產生了不同程度影響。陳國強說，可以預
見，未來政策在短期內不存在鬆動可能性，且在
房企普遍存在高負債率、高庫存和低去化率的情
況下，房地產行業後市面臨比較大的價格調整壓
力。
對於中央樓市調控效果如何，業界亦有不同聲

音。上海市房產經濟學會副會長、上海財經大學
房地產經濟研究中心教授印坤華在接受本報記者
採訪時則疾呼，「不尊重市場規律的調控，只能
是越調越漲」。他說，房價由成本、財務費用、
稅收、利潤四要素構成，而土地成本和稅收等均
由政府造成，因此，如何改變土地出讓制度、放
開市場才是中央應當考慮的問題，否則目前此種
「休克療法」只能不斷推高房價，且由一線城市
擴容到二三四線城市等。他進一步指出，貨幣超
量發行亦是導致房價上漲的重要原因。貨幣超量
發行就會導致貨幣貶值，通脹預期，會推動人們
投資抗通脹物品。在國內投資渠道不多的情況
下，房地產投資自然成為熱點之一。

香港文匯報訊（記者 李茜婷 北京報道）中國國家
互聯網信息辦公室主任王晨29日在京表示，中國堅決
反對任何形式的網絡黑客攻擊行為，反對網絡戰和網
絡空間軍備競賽，反對以「網絡自由」為名，行「互
聯網強權」之實。王晨指出，維護網絡安全不僅是維
護某一國家的安全，而是維護國際社會的共同安全。
王晨在29日召開的第四屆中英互聯網圓桌會議上表

示，中國已經成為世界上黑客攻擊的主要受害國之

一，來自境外的黑客攻擊給中國帶來巨大損失。他指
出，中國等發展中國家在網絡安全領域面臨的挑戰比
發達國家更大、更多，這就需要與發達國家加強國際
交流與合作，利用其在網絡技術和安全保障能力等方
面的優勢來幫助發展中國家，而非利用這樣的優勢做
強加於人的事情。
王晨表示，面對網絡安全挑戰，各國除加強自身的能

力建設外，亦迫切需要加強國際合作。他說，這種合作

應體現完全平等、相互尊重、互助互利的原則。反對以
「網絡自由」為名，行「互聯網強權」之實。鑒於網絡
安全問題的複雜性，應充分聽取各國各方意見，以公開
和普遍參與的方式，平衡處理各方關切，共同制定網絡
安全國際規則，中國願意積極參與這一過程。

中英探索互聯網領域交流合作
參加會議的中英雙方代表均表示，各國互聯網彼此相

聯，又分屬不同主權範圍，決定了加強國際交流與合作
的必要性。英國文化、媒體和體育部部長艾德．韋澤
說，中英兩國在互聯網領域的交流合作對彼此都有利。

香港文匯報訊 據《新快報》消息，還未到

「十一」黃金周，不少按捺不住的廣東市民已

搶閘出遊，首波出遊高峰已現。記者從廣東

旅遊市場獲悉，目前出境遊團隊已經超過100

個，近3,500名遊客，分赴歐洲、澳新、美

加、日韓以及東南亞等多個旅遊目的地，行

程從5天至14天不等。其中，今年國慶大熱的

歐洲遊，出遊人數同比去年增長30%，佔首

波出遊總人數的三成左右。

華府認同促人民幣升值提案
香港文匯報訊 據媒體報道，美國白宮發言人

卡尼周三表示，奧巴馬政府認同了參議院有關要
求人民幣進一步升值的提案。該項法案認為，如
果中國或其他國家的貨幣價值被嚴重低估，允許
美國商務部將其當成是不公平的出口補貼，可以
對該國商品徵收反傾銷稅來抵消其價格優勢。

浙企斥4億美元在迪拜建商品城
由浙江龍門(集團)有限公司與阿聯酋迪拜「米

拉斯」控股集團公司共同開發建設的迪拜「中國
鳳凰世紀廣場」項目簽約儀式28日在迪拜舉行。
龍門集團投資4億美元在迪拜國際城建造「鳳
城」。該項目佔地約51.7萬平方米，分為酒店和
商舖、物流倉庫和公寓樓兩個功能區。■新華網

王晨：中國反對互聯網強權

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，19日，位於天津開發區的天津三
星電機有限公司新工廠正式投產。天津市委副書記、濱海新區區委書記
何立峰出席並會見韓國三星電機株式會社社長朴鍾佑一行，代表市委書
記張高麗、市長黃興國對客人的到來表示歡迎，對項目投產表示祝賀。
作為世界500強企業，韓國三星電機株式會社是全球最大的片式元器件

供應商。1993年在津投資成立天津三星電機有限公司，現已成為集研
究、開發、生產、銷售新型電子元器件的大型企業。去年，公司決定增
資擴建，分三期在天津開發區西區建設多層陶瓷片式元器件生產工廠。
項目總投資約7.11億美元，預計到2020年累計產值可突破千億元。其中，
一期項目於近日竣工。

今年以來，濱海新區文化產業累計總投資415億元，70餘個
文化產業項目正在快速推進，完整的產業體系已具雛形，文化
產業正在成為新區發展的又一個支柱產業。《媽祖》的開拍，
一方面將通過文化產業手段來推動媽祖文化走向世界，對保護
媽祖文化、傳承信仰習俗、挖掘文化內涵具有積極意義；另一
方面以文化傳播為平台，讓世界了解新區發展的歷史與文化傳

承，培育區域發展的文化認同，對於促進新區各項事業的又好
又快發展，有巨大的推動作用。
據了解，《媽祖》由濱海新區與北京網連八方文化傳媒有限

公司聯合拍攝製作，為30集大型古裝、神話連續劇，原中央電
視台台長楊偉光擔任總策劃人，金牌製片人孟凡耀擔綱總製
片。

連續劇《媽祖》濱海開拍

天津三星電機新廠投產 12家企業入駐濱海北塘

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，27日，大型電視連續劇《媽祖》在天津濱海新區正式開拍。

該劇總拍攝時間6個月，預計2013年播出。

香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，21日，12家
企業代表正式簽署合約入駐天津濱海新區北塘經濟
區，招商投資達到1.5億元。北塘經濟區在加快總部
基礎及配套設施建設的同時，進一步加快了北塘總
部的招商速度，總部基地規模和吸引力加倍凸顯。
據介紹，北塘經濟區企業總部及配套區規劃用地

172公頃，建築面積189萬平方米。借鑒五大道城市
花園理念，在建築空間設計上充分利用共享空間和
庭院設計手法，㠥力打造生態辦公、綠色辦公，為
吸引企業總部到濱海新區發展創造硬件條件。


